

# DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLV.

Redacción y Administración: Peligros, 3, entlo. decha-Tel. 2.931

Madrid, Viernes 2 de Mayo de 1913.

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 13.636

## DEL DÍA DE AYER

### Religión, patriotismo, tolerancia

Por deber informativo, por conciencia propia de las enseñanzas deducidas y por el consolador espectáculo que ayer dió la capital de España, es útil hacer resaltar que el progreso de nuestras costumbres nos lleva á una tolerancia que en otros tiempos no existía.

Una coincidencia había juntado la fiesta del Trabajo y la conmemoración del edicto de Milán, ordenada por el Papa en recuerdo del Emperador Constantino.

Una gran parte de la población de Madrid dió hermosa muestra de cómo deben ser profesadas las ideas religiosas, pues queal conmemorar la promulgación del edicto de Milán se canta un himno elocuentísimo á la divina tolerancia, ya predicada por el sublime Maestro con aquella máxima de amor que impide desear para el prójimo lo que no se quiera para sí.

Imperaban en las colgaduras los colores nacionales, y pudo verse también en algunos balcones los de otros países, entre los cuales nos chocó una bandera norteamericana entre dos españolas, con una inmensa cruz de flores blancas.

Allí vive una española casada con un ciudadano de la Unión. Todo resultaba perfectamente explicado.

Las fiestas celebradas en los templos de la Corte revistieron inusitada solemnidad, y ni un solo incidente turbó la paz de la vida madrileña.

Al mismo tiempo, los socialistas hicieron su anual manifestación y no hallaron en su camino el menor obstáculo, siendo notable un pequeño incidente que habla muy alto en favor de la cultura de todos.

Marchaba la citada manifestación en compacto grupo por la estrecha calle del Barquillo hacia la Casa del Pueblo, y en dirección contraria venía una guardia que se retiraba al cuartel después de terminar su servicio.

Un manifestante se adelantó y dijo cortésmente al oficial que los obreros estaban autorizados para aquel acto, y que podía dar lugar á un conflicto el que los soldados con armas cruzasen el grupo socialista.

El comandante de la guardia atendió la correcta indicación, y la tropa tomó por una travesía, en medio de los aplausos de los que iban en cabeza, y que momentos después clamaban en sendos discursos contra las instituciones militares, hechas para defender una Patria en que ellos aparentan no creer.

No podemos menos de felicitarnos de ese ambiente de culta tolerancia que ayer se respiró en Madrid.

El respeto á la opinión y al derecho ajeno, que tan pocas veces era observado en la vida pública española, marca una era de progreso que sólo beneficios puede traer.

Los católicos adornan é iluminan sus casas, llevan sus hijos á los solemnes actos del día y realizan así un acto cuya práctica nadie osa perturbar; y al celebrar el centenario de la autorización constantiniana para el libre ejercicio de su culto, celebran al propio tiempo la concesión de igual derecho á los que profesan otras creencias.

Los socialistas llevan á cabo su fiesta anual sin meterse con nadie, y así se cumple el verdadero principio de la libertad: el derecho de cada uno termina donde empieza el de los demás.

Jornadas como éstas han de traer á los espíritus esa paz que es tan necesaria para el progreso de todos, y de que nos vimos privados durante muchos años.

Y esto sucede cuando el telégrafo nos trae la alarmante noticia de que la política europea atraviesa un instante crítico y peligroso, que pocas veces ha sido igualado.

### La marcha de los cazadores

Se ha determinado el cuadro de marcha de la brigada de cazadores.

El lunes por la mañana recibirá el Rey á los jefes y oficiales en audiencia de despedida.

Á las seis de la tarde del lunes embarcará el batallón de Madrid; el martes, á la misma hora, el de Barbastro, con la plana mayor de la primera media brigada; el miércoles Arapiles, y el jueves, Llerena, con la plana mayor de la segunda media brigada; al día siguiente, en dos trenes, marcharán el grupo de ametralladoras y los servicios de Intendencia.

El general Primo de Rivera y su Cuartel general marcharán en el expreso del miércoles.

Las tropas invertirán en el viaje, cada batallón, dos noches y un día, teniendo rancho preparado en las estaciones que se determinen.

En Algeciras no se alojarán, marchando desde la estación al barco. En Ceuta están ya preparados, y con su utensilio correspondiente, los cuarteles que han de ocupar.

La fecha de la marcha de los batallones de Figueras y las Navas, que van al Garb, no está fijada todavía; pero se supone que será inmediata á la en que salen los otros batallones, y que embarcarán en Cádiz.

Mañana, como hemos anunciado, se despedirán los Cuerpos de la brigada haciendo un rancho juntos en San Fernando de Jarama.

El general Marina asistirá á este acto, y los batallones desfilarán por última vez por las calles de Madrid.

## CONTRA LA TUBERCULOSIS

### LA CRUZ DE MAYO

La fiesta de la Plaza de Toros, en la que tomará parte la Banda municipal y los exploradores de Madrid, dará comienzo á las cinco de la tarde, mañana sábado.

Los precios de las localidades, con inclusión de todos los impuestos, es de 1,10 pesetas para los billetes de sol, y de 1,65 para los de sombra, sin distinción de gradas, tendidos ni fila de éstos.

La Banda municipal interpretará el siguiente programa:

Primero. «El primer día feliz», obertura, Caballero.

Segundo. «La revoltosa», poutpurrit, Chapi.

Tercero. «Los diamantes de la corona», bolero, Barbieri.

Cuarto. «La verbena de la Paloma», fantasía, Bretón.

Los señores director de los ferrocarriles del Norte y director y subdirector de los del Mediodía han hecho cada uno de ellos un donativo de 50 pesetas.

La Compañía de Tranvías de Madrid, además de ofrecer un donativo de 500 pesetas, ha dispuesto la circulación durante el día 3 de Mayo de seis coches engalanados, cuya recaudación total se dedicará á beneficio de la fiesta de las flores.

La Comisión organizadora de la fiesta de las flores, en virtud de reiteradas preguntas que se le han hecho, manifiesta que la cuestión que se celebrará el día 3 de Mayo tendrá por único objeto el reunir fondos para construir un sanatorio en Madrid para tísicos pobres.

### El timo del «entierro»

#### Denuncia de una víctima.

En la Comisaría de Vigilancia del distrito del Hospicio se presentó ayer el súbdito francés Andrés José Glory, de treinta y siete años, y dijo muy compungido que, hallándose en Rodés, donde habitualmente reside, recibió varias cartas habiéndole de un negocio en el que podía ganar 45.000 pesetas.

Halagado por lo sano de la operación no tuvo inconveniente en aceptarla, y á este efecto convino con la persona que á él se había dirigido en verse en Valladolid el día 26 de Marzo.

Glory llegó puntualmente y se alojó en el Hotel Victoria, donde momentos después se presentó á buscarlo el firmante de las cartas, que decía llamarse Simón García.

Juntos emprendieron el regreso y llegaron á Madrid el domingo por la mañana.

En la estación del Norte les esperaba otro sujeto, y los tres se encaminaron á la calle de San Bartolomé, núm. 2.

El francés entregó 8.000 pesetas en un cheque de fácil cobro.

A cambio de ese documento perfectamente legal le dieron otro cheque de 45.000 francos para hacerlo efectivo en Lyon.

La pobre víctima, muy satisfecha de su buena suerte, tomó de nuevo el tren para regresar á su país, y cuando en Hendaya quiso negociar el documento, se enteró con verdadero terror de que era falso.

Decidido á denunciar el timo de que había sido víctima anduvo de nuevo el camino desde la frontera á esta corte. Llegó ayer mañana, y sin quitarse el polvo del camino se presentó á las autoridades.

Y las autoridades, como primera providencia, se constituyeron en la calle de San Bartolomé, núm. 2, deteniendo al inquilino del cuarto indicado por M. Glory. Este pájaro se llama Ciriaco Orgaz.

### Las fiestas constantinianas

#### En las calles.

Comenzaron ayer en Madrid con gran solemnidad las fiestas constantinianas.

Durante todo el día ondeó en los edificios públicos la bandera nacional.

El Banco de España había colocado en sus balcones sus habituales colgaduras de terciopelo, y presentaba, adosada á la farola del chaflán, una cruz de flores artificiales de gran tamaño, que por la noche apareció iluminada.

Casi todos los Círculos engalanaron también sus ventanas y balcones, y alguno de ellos, como el Casino de Madrid, ostentaba la gran bandera de aquel Geniro.

El Círculo de Bellas Artes había colocado en su nuevo domicilio del palacio de La Equitativa su rica colección de tapices.

El Nuevo Club y La Peña lucían sus reposteros.

Fueron muchas las casas particulares que engalanaron sus fachadas, distinguiéndose, entre otras, el palacio de Miraflores, de la carrera de San Jerónimo, con una vistosa iluminación y magníficos reposteros; el de la duquesa viuda de Bailén, que ostenta varios tapices, con los blasones de la Casa y flores de lis, rodeadas de bombillas rojas, y en el balcón central una gran cruz de flores; el del conde del Casal, en la calle de Atocha, en el que aparece un gran tapiz, cubriendo el balcón principal, y sobre él una cruz, formada con claveles rojos; el de los duques de la Conquista, en la calle de San Bernardo, muy severo y de buen gusto, con unos antiguos hachones en las barandillas y las colgaduras de la Casa, con la inscripción «Ave María», y una cruz de rosas naturales; el de la duquesa de San Carlos, ostentando la gran colección de reposteros de la Casa de Santa Cruz, y el de los duques de Luna.

En la parte superior de la calle de Felipe IV, frente á la Academia Española, se eleva una cruz de cerca de 20 metros de altura, que será la que se venerará durante dicho acto.

La decoración del templo de San Jerónimo el Real es también muy artística y está formada por las banderas nacional y pontificia, los escudos de España y Madrid y brillante iluminación.

También han llamado justamente la atención los balcones de los marqueses de Comillas, cubiertos de follaje y rosas, sobre las que se destaca una cruz roja.

El hotel del presidente del Consejo, en el paseo de la Castellana, destacaba por lo cuidadosa de su instalación.

El conde de Romanones ha colocado colgaduras en todos los huecos. En el balcón principal ha puesto una cruz de flores naturales, de gran tamaño, á la que sirven de base numerosos pensamientos, formando un tapiz.

En el regío alcázar, la cruz que remata la corona Real de la fachada que da á la plaza de Oriente ha sido cubierta con bombillas rojas.

En el palacio del infante D. Fernando ha sido colocada asimismo otra cruz, y los de los infantes doña Isabel, D. Alfonso y D. Carlos han lucido valiosos reposteros y cruces grandes, cubiertas de flores naturales.

Los hoteles, en su mayoría, adornaron sus fachadas.

#### En los templos.

Todas las iglesias de la corte estaban también adornadas artísticamente.

Llamó la atención la de San Ginés, en cuyo atrio, delante de la galería, se alza una cruz de gran tamaño, rodeada por una instalación de luz tubular. En su parte superior aparece, hecha con flores, la cruz de Constantino, con la conocida inscripción: «Con esta señal vencerás». Al pie de la cruz, que es de madera sencilla, han sido colocadas numerosas plantas.

La fachada de la parroquia de San Martín está adornada con mucho gusto. Guirnalda de flores artificiales dando vueltas por las columnas que hay á uno y otro lado de la puerta central. Sobre ésta aparece un estandarte ostentando, en bombillas de luz eléctrica, las insignias constantinianas. A uno y otro lado se leían estas palabras: «Santus Martinus» y «Pius X. Pont. Max.» La iglesia de Santa Cruz lucía, como todas las demás, una artística instalación.

#### Las iluminaciones.

Por la noche ofrecía Madrid un aspecto fantástico.

Numeroso público recorría las calles para contemplar las iluminaciones, muchas de las cuales eran brillantísimas.

### La recaudación del Tesoro

Según los datos recibidos en el Ministerio de Hacienda, la recaudación del mes de Abril suma 129.610.986 pesetas por todos concep-

tos, excepto Aduanas, contra 70.093.214 del período equivalente de 1912, resultando un alza de 59.517.772 pesetas.

Lo ingresado por Aduanas llega á pesetas 24.334.703, contra 18.389.129; el aumento por este concepto es de 5.945.574.

Englobando ambas partidas generales se ha recaudado 153.945.689, y como en Abril de 1912 se recaudaron 88.482.343, el alza total es de 65.463.346.

Ahora bien; deduciendo el importe de las obligaciones del Tesoro ya negociadas, que representan 50 millones, el alza definitiva es de 15.463.346 pesetas.

## INFORMACION DE MARINA

#### Movimiento de barcos.

Salieron: De Vigo para El Ferrol, el *María de Molina*.

De Cádiz, el *Osado* con rumbo al Norte, y la escuadra, con el mismo rumbo, á las 18,55.

De Santander, el *Marqués de Molins*.

De Melilla, el *Lauria*.

Fondearon: En Cádiz, el *Audaz* y el *Proserpina*.

En La Carraca, el *Princesa de Asturias*, el *Audaz* y el *Proserpina*.

En Ayamonte, el *Ponce de León*.

### De todas partes

#### Huelga de metalúrgicos.

Zaragoza, 1.—Los metalúrgicos han celebrado una asamblea para adoptar acuerdos, en vista de la negativa de los patronos á aceptar las bases presentadas.

Por gran mayoría se decidió ir á la huelga desde el sábado, sin perjuicio de parlamentar con los patronos.

La huelga es muy importante, por tratarse del ramo de construcción más numeroso y mejor organizado.

#### La Policía y los radicales.

Barcelona, 1.—Al regresar un grupo de radicales de una jira á la montaña de Coll, entraron en el paseo de Gracia con banderas desplegadas y cantando *La Marsellesa*. Les salió al encuentro la Policía y sobrevino una colisión, en la que sonaron cuatro ó cinco disparos.

La Policía detuvo á tres individuos, á uno de los cuales se le ocupó un revólver cargado. Uno de los manifestantes sufrió contusiones leves.

#### La jura de la bandera.

Cádiz, 1.—Con día espléndido y gran concurrencia de público se ha celebrado la jura de la bandera.

Terminada la ceremonia desfilaron las tropas por la calle Ancha, que estaba animadísima.

#### Ahogado en un depósito.

Ciudad Real, 1.—A las ocho de la noche se notó la falta en el trabajo de un empleado de la fábrica de luz eléctrica, llamado Ignacio Limón, de treinta y dos años, engrasador de máquinas.

Se buscó á Ignacio y fué encontrado su cadáver en el depósito de agua de los condensadores.

Como no existe motivo alguno para sospechar en el suicidio, se supone que Ignacio fué víctima de un accidente desgraciado, cayendo al agua al pasar por el depósito, y atontado por efecto del golpe, pereció ahogado.

Deja mujer y dos hijos.

#### ¿Dimita el general Alfau?

Algeciras, 1.—En una carta particular fechada en Tetuán se afirma que el general Alfau se propone dimitir con carácter irrevocable.

Añade la carta que el viaje del general á Madrid tiendá á pedir que se le releve del cargo de alto comisario en Marruecos.

El general Alfau emprenderá su viaje hoy ó mañana.

#### Las fiestas del Sitio.

Bilbao, 1.—Comenzaron las fiestas del Dos de Mayo, aniversario del levantamiento del sitio de Bilbao, que sostenían las tropas carlistas.

Bandas de música recorrieron las calles y paseos.

Los edificios públicos están iluminados.

Han llegado muchos forasteros.

En la Sociedad El Sitio se celebra una velada patriótica.

## LA CUESTIÓN DE ORIENTE

### LOS PRELIMINARES DE LA PAZ

La evacuación de Scutari.—La cuestión de Albania.

París, 1.—Por conducto autorizado, de origen montenegrino, comunican á *Le Matin* que el Gobierno ruso ha hecho enérgicas gestiones en Cetina, siendo probable que Montenegro, inclinándose ante la voluntad de las Potencias, evacue la ciudad de Scutari, á cambio de otras compensaciones territoriales.

La Prensa, en general, reconoce que la situación sigue siendo grave; pero confía en que la reunión que han de celebrar hoy los representantes de las Potencias ha de disipar todas las dudas y ha de poner de manifiesto la unión de aquéllas por lo que al conflicto balkánico se refiere.

El *Excelsior* reproduce un despacho de Roma, publicado por el *Secolo*, diciendo que en los Centros diplomáticos italianos se asegura que en el caso de que Austria invada el Norte de Albania, Italia ocupará Valona, y probablemente Durazzo.

La contestación de Montenegro.—La reunión de embajadores.—Aumenta el optimismo.

París, 1.—El Gobierno montenegrino contestó hoy á las Potencias diciendo que ignora la delimitación que se proyecta para Albania y que se reserva el derecho de abordar la cuestión de Scutari mientras se negocia la paz.

El decano de los embajadores en Constantinopla entregó á la Puerta una nota colectiva pidiendo el cese inmediato de las hostilidades y la designación del lugar en que hayan de firmarse los preliminares de la paz, con arreglo á las bases ya conocidas.

El Consejo turco de ministros acordó acceder á la nota. Los preliminares de la paz se firmarán en Londres.

De la reunión celebrada hoy en Londres por los embajadores se sacan impresiones menos pesimistas sobre la situación internacional.

Los representantes de las Potencias han publicado una nota en que se dice que han invitado á los aliados á suspender las hostilidades en vista de la actitud de Turquía.

Añaden que la Conferencia no se ocupará de las cuestiones de las fronteras de Albania, islas del mar Egeo é indemnización de guerra.

Los embajadores examinaron varios proyectos referentes á la evacuación de Scutari mediante compensaciones á que Montenegro se siente inclinado.

El lunes se celebrará una nueva reunión, y se confía en que de aquí á entonces conseguirá la diplomacia vencer las últimas dificultades para llegar á una fórmula aceptable para todos los interesados.

### Botadura del acorazado «Alfonso XIII»

Como los actos relacionados con la botadura del acorazado *Alfonso XIII* comienzan el día 7, por la mañana, para poder asistir á ellos los invitados deberán encontrarse en El Ferrol el día 6, y, por lo tanto, salir de Madrid el día 5. Pueden utilizar para ello dos trenes:

El correo ordinario, que sale de Madrid á las 5,17 de la tarde, y que llega á Betanzos á las tres de la tarde del día siguiente, transbordando allí para El Ferrol; y el tren rápido y directo á El Ferrol, que pone ese mismo día la Compañía del Norte, que saldrá de Madrid á las cuatro de la tarde, para llegar á El Ferrol al día siguiente á las 13,15.

Dicho tren lo pone la Compañía á fin de que puedan utilizarlo con preferencia, los invitados á la botadura, para su mayor comodidad.

A su vez, el regreso de El Ferrol tendrá lugar el día 8, utilizando también el tren correo ordinario; que sale de Coruña á las siete de la tarde y pasa por Betanzos á las 7,44, ó el tren rápido directo dispuesto por la Compañía del Norte, que saldrá de El Ferrol á las 12,30, para llegar á Madrid el siguiente día á las doce.

Los trenes entre Ferrol y Betanzos circularán desde el día 4, con oportunidad para enlazar con los trenes corraos de Madrid á Betanzos.

Los alojamientos en El Ferrol para los invitados están dispuestos desde el día 6 hasta el 8 inclusive.

### En el Africa española

#### Los cabileños de Anghera.

Tánger, 1.—Hoy, día de mercado, se reúnen en el zoco El-Jemis, de Anghera, los cabileños de esta tribu y otras montañesas de los alrededores de Tetuán, con objeto de decidir la actitud que adoptarán en las actuales circunstancias.

Aunque el resultado de la reunión sea dudoso, parece que predominan entre los cabileños temperamentos belicosos.

## Los presupuestos de 1914

### Declaraciones del señor conde de Romanones.

El señor presidente del Consejo, ampliando las noticias que se habían facilitado a la Prensa acerca de las importantes innovaciones que contiene el proyecto de presupuesto de Instrucción pública para 1914, hizo ayer las siguientes manifestaciones:

«El trabajo excelente de que nos dió cuenta el ministro de Instrucción comprende las más imperiosas necesidades de la enseñanza y los medios de satisfacerlas en armonía con las exigencias de la pedagogía moderna, y conforme a la misión cultural que en relación con otros pueblos hermanos tiene España. Pero como no es posible mejorar de una vez, y en un presupuesto, los servicios todos que reclaman reorganización y más amplios horizontes, yo prefiero que se acometa ahora lo más urgente e importante.

Y esta será la característica del presupuesto de Instrucción pública que llevamos a las Cortes. Así aumentaremos el número de escuelas y el número de locales, de manera que en ellos puedan recibir instrucción el doble de los que hoy reciben la instrucción primaria, subiendo su cifra de tres millones a seis millones, y de modo que al comenzar el ejercicio económico próximo no haya en España sueldo de maestro inferior a 1.000 pesetas.

Esto lo llevaremos adelante, y en apremiante necesidad como coincidimos todos los hombres políticos y todos los partidos.

De aquí nuestra propuesta y cifra de 20 millones de pesetas para atenciones y gastos de primera enseñanza.

Y de esta manera—agregó el presidente—contestamos a los que nos censuran porque aumentamos en el futuro presupuesto los gastos de Guerra y Marina.

Los que así piensan y critican no advierten que los aumentos militares, ni admiten espera, en bien de la Patria, menos aún en el presente momento internacional, ni son eludibles; porque nos es forzoso, como nación, marchar al paso que marquen y lleven las demás naciones de Europa.

En Instrucción pública o en otro ramo de igual importancia, no obstante la urgencia de sus necesidades, habría demorar la satisfacción de parte de ellas y aplazar la consignación de determinados aumentos en el presupuesto próximo; pero en cuanto afecte a nuestro Ejército, a la defensa del territorio, al mantenimiento de un gran contingente militar, a la construcción de cuarteles, al artillado de las costas, a las bases navales, etc., los gastos en aumento son inexcusables, y retrasarlos o aplazarlos, imposible.

El día en que las Cortes votaron la primera escuadra, implícitamente votaron también la segunda que proyectamos, pues sin este complemento hubieran resultado baldíos los sacrificios que con aquélla nos impusimos.

Tampoco son aplazables los aumentos de gastos que exige el servicio militar obligatorio, que tan excelentes resultados está dando, tales que enorgullecieran a Canalejas si viviese.

Pero para que el éxito de la aplicación de esta ley sea completo, urge no desatender cuanto se relaciona con los cuarteles.

## EXTRANJERO

### Suicidio de un banquero.

París, 1.—El banquero parisiense M. Segond, miembro del Aero Club de Francia, se ha suicidado por haber sufrido una pérdida de cinco a seis millones de francos, a consecuencia de la baja bursátil originada por el conflicto balkánico.

### Policía asesinado.

Londres, 1.—Un agente auxiliar de la Policía de Nueva York ha sido asesinado en aquella ciudad y en plena calle.

Era un individuo llamado Jerry Mayda, que había sido uno de los agentes que más informes recogieron acerca de los bandidos de Ewest Side.

Ha sido muerto a tiros de revólver en West Forty first Stree.

No muy lejos de este sitio fué asesinado el jugador Rosenthal, a cuyos asesinos se atribuye ahora la muerte de este activo funcionario.

### Casos de insolación.

Berlín, 1.—Comunican de Strasburgo que el 132 regimiento de Infantería, que salió de aquella ciudad para realizar maniobras en Freistact, en el gran ducado de Baden, ha sufrido, por efecto del calor, más bajas que si hubiese asistido a una verdadera batalla.

La marcha se hizo tan difícil, que muchos soldados caían atacados de insolación.

Los automóviles de la ambulancia sanitaria no bastaban para recoger las bajas.

Al medio día, y después de cuatro horas de marcha, los soldados enfermos por insolación eran 200.

### Próximo discurso de Barthou.—La ley de los tres años.

París, 1.—Según *L'Echo*, en el discurso que el Sr. Barthou pronunciará en Caen el próximo domingo expondrá la necesidad de que las Cámaras voten la ley de los tres años, y examinará la situación exterior creada por el conflicto de Scutari.

### Las sufragistas.

Londres, 1.—El Gobierno ha adoptado una actitud de extrema energía para impedir los atentados de las sufragistas, que en estos últimos tiempos habían tomado un aspecto peligroso.

Desde hoy la bandera blanca, azul y roja no flota ya más sobre Linoud-Inn, el cuartel general de las sufragistas.

Además, 50 agentes de Policía han practicado esta mañana una minuciosa investigación, y embargaron dinero y documentos, deteniendo después a la secretaria y a la tesorera de la Asociación, a la directora de la Prensa, a la subdirectora del diario *Las Sufragistas* y a una redactora del mismo.

El Gobierno ha prohibido que en las imprentas y linotipias se publiquen diarios, folletos, libros y, en general, cualquier publicación de carácter sufragista.

### Apaches y jueguistas.

París, 1.—La madrugada última, a las cinco, dos jóvenes elegantemente vestidos, que iban acompañados por dos bailarinas de Montmartre, entraron en un *restaurant* frecuentado por gente maleante, llamado La Vuelta de los Grandes Duques.

Pidieron de cenar y champagne en abundancia, y en libaciones y francachela pasaron largo rato.

En el momento de pagar el gasto hecho, uno de los jóvenes, que había estado alardeando de su buena suerte en el juego, que le había procurado 400.000 francos de ganancia, sacó del bolsillo una cartera repleta de billetes del Banco.

Unos apaches que ocupaban una mesa al lado de los cuatro alegres jóvenes rodearon a éstos y se entabló una lucha reñidísima, que acabó huyendo las bailarinas y uno de los señores y quedando el otro en manos de los apaches.

Cuando se le pudo prestar auxilio, la víctima se hallaba en el suelo sin sentido, con muchas heridas, entre ellas seis producidas por arma blanca.

Su estado es gravísimo. Los malhechores robaron al imprudente joven 150.000 francos que llevaba en la cartera.

Los apaches se dieron a la fuga, y la Policía hace activas gestiones para capturarlos.

### El viaje del Rey.

París, 1.—Aunque no está acordado definitivamente el programa del viaje del Rey de España, en líneas generales está ya aprobado por el Gobierno.

El tren real llegará a la estación del Bosque de Bolonia a las diez y media de la mañana del miércoles.

El Soberano recibirá en el coche el saludo del presidente de la República.

Salvas de artillería anunciarán al pueblo parisiense la llegada del Rey alijo.

D. Alfonso se alojará en el Ministerio de Negocios Extranjeros, y el mismo día de la llegada se verificará un almuerzo en el palacio del Eiseo, y por la tarde, una visita a la Escuela Militar.

Por la noche habrá gran comida de gala en el Elíseo, a la que asistirán el séquito real, los ministros y personalidades políticas y diplomáticas.

El jueves siguiente, a las ocho, irá el Rey a Fontainebleau, para asistir a unas grandes maniobras de Caballería, con desfile de tropas y revista.

## TELEGRAMAS DE LA COSTA

### La botadura del «Alfonso XIII».

Ferrol, 1.—Se han reunido las Comisiones encargadas de ultimar detalles con motivo de la circulación del tren de Betanzos.

Se ha acordado hacer un grandioso recibimiento a la infanta Isabel.

Ha terminado la espléndida decoración de la sala del Arsenal, donde ha de servirse el «lunch» de 600 cubiertos.

La Sociedad Española de Construcciones Navales dará un día de asueto a todos los obreros.

El director de Obras públicas será obsequiado con un banquete en el hotel Suizo.

### Banquete al ministro de Marina.

Ferrol, 1.—El Ayuntamiento ha celebrado una reunión magna, a la que han asistido los concejales de todos los partidos, acordando obsequiar con un banquete popular al ministro de Marina y tributarle un espléndido recibimiento.

Los liberales le obsequiarán con un «lunch» en su Centro el día de la visita del ministro.

### Movimiento de buques.

Cádiz, 1.—Procedente de Buenos Aires ha llegado el vapor *Infanta Isabel*, de la Compañía Pinillos, con 1.200 pasajeros, comerciantes opulentos, turistas y emigrantes.

Ha hecho el viaje en trece días con una travesía felicísima.

Los pasajeros desembarcaron en la ciudad, recorriéndola en animados grupos.

El vapor ha continuado su viaje a Barcelona.

El trasatlántico *Cádiz*, de la misma Compañía, ha zarpado para Buenos Aires. En él van a Canarias los diestros Rafael Gómez Branley y Algabaño II con sus cuadrillas.

## Boda de rumbo

En la iglesia de San Luis se verificó ayer mañana, con todo el rumbo y la alegría del Madrid bullanguero, la boda de la hermosa señorita doña Carmen Layunta y Suárez, hija del popular impresor D. Juan Layunta, y el distinguido joven D. Luis Casco Guirao.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Antonia Romero de Torregrosa y el padre de la novia.

La fiesta, como decimos, constituyó un verdadero acontecimiento, pues asistieron a ella más de 300 personas entre las numerosas amistades de las familias de los nuevos esposos y el personal de los establecimientos de litografía é imprenta de nuestro querido amigo el señor Layunta.

Por esto, lo mismo al trasladarse los novios seguidos de tan numerosa comitiva a la iglesia, que después al ir desde ésta al *restaurant* de Tournié, y posteriormente desde la casa de la novia a los Viveros en los clásicos coches del Barco, el público se detenía curioso a contemplar su paso, y se oían comentarios y exclamaciones de sincera admiración arrancados por la arrogante belleza de la novia, que las galas nupciales hacían destacar notablemente.

En los Viveros, después de dar buena cuenta de un succulento banquete, amenizado por una banda de música, la gente se divirtió hasta no poder más, cantando y bailando al son del organillo de manubrio, y ya bien entrada la noche regresaron novios y convidados a Madrid en los clásicos coches, y dejando por esas calles una estela de alegría con sus cantares y su bullicio.

Reciban nuestros buenos amigos los señores de Layunta nuestro sincero parabién. Al nuevo matrimonio deseamosle todo género de venturas.

## Desde el tablancillo

### CORRIDA EXTRAORDINARIA

#### Martín Vázquez, Malla y Celita

Poco he de decir de esta corrida, en la que hubo muy poquito bueno y sí mucho aburrimento.

Fuera de la estocada magna que dió Celita a su primero, entrando desde corto, con buen estilo, y de la valentía con que Malla trasteó y mató a su segundo, lo demás no merece reseñarse siquiera.

El primer Concha y Sierra llegó incierto y nervioso a última hora, y Martín Vázquez, a pesar de su voluntad, pasó sus fatigas para poder alfiar.

Dió tres pinchazos, entrando bien, y una entera desprendida.

En el cuarto, un novillejo manso y quedado, estuvo deficiente.

Malla, en su primero, que estaba muy difícil, hizo una faena movida y mató de dos pinchazos y una buena estocada sin puntilla, que mereció aplausos.

Al quinto le tumbó de una buena en lo alto; antes le había puesto un aceptable par al cambio.

Celita, muy bien con el capote en sus dos toros. Adornado y valiente en quites, en los que tiró unas medias verónicas ceñidas como el que más. Muy torero en su primera faena, que coronó con la estocada de que antes hablé y por la que se ovacionó, haciéndole dar la vuelta al ruedo.

En el sexto, regular.

El único toro fácil fué el tercero.

La fiesta fué, en conjunto, una novillada disfrazada de corrida de toros.

Ayer debieron protestarse todos, todos los toros.

Severito.

## Notas políticas

### LO QUE DICE EL PRESIDENTE

Después de despachar con S. M. el Rey trasladó el jefe del Gobierno a su despacho oficial, donde recibió algunas visitas, entre ellas la del diputado Sr. Zulueta, que acompañaba al Sr. Oviedo, quienes iban a enterarse de lo ocurrido en Cádiz con un señor Labrador, jefe del Ejército, que se negó a oír la misa del Espíritu Santo antes de un Consejo de guerra.

### Alfau no dimite.

Ha negado el presidente que sea cierta la dimisión que del cargo de alto comisario general de Marruecos ha presentado el general Alfau.

El ilustre soldado se ha resentido en su salud desde que está en Tetuán, y desea venir a Madrid para consultar su padecimiento con algunos médicos.

No hay, pues, tal dimisión.

El jefe del Gobierno ha rogado al general que aplaque su viaje a Madrid para cuando regrese de París S. M. el Rey.

### La fiesta de la tolerancia.

De tal puede calificarse la que celebraron los obreros en toda España al mismo tiempo que los católicos celebraban la fiesta de las flores.

El jefe del Gobierno mostrábase hoy muy satisfecho por el orden y tranquilidad que hubo en todas las provincias, lo cual demuestra que el espíritu de tolerancia va infiltrándose en todos los espíritus.

### Una rectificación.

El jefe del Gobierno, refiriéndose a un suelto

publicado anoche en *La Epoca*, nos dijo que habían sido mal interpretadas sus palabras.

Quiere el conde de Romanones, y esto fué lo que dijo, gobernar con la opinión; pero no contra la opinión católica, cuya fuerza en España es el primero en reconocer.

### No hay combinación.

Contra lo que de público se dice y algunos periódicos han publicado, el presidente ha insistido hoy en negar que haya combinación de altos cargos.

Sólo se proveerá, antes de salir el Rey de viaje, la Dirección general de Administración local.

### En Gobernación.

El Sr. Alba, al recibir hoy a los periodistas, no tenía noticia ninguna de interés que comunicarse.

Se refirió a la fiesta obrera celebrada ayer en toda España, sin que en ninguna parte hubiera ocurrido incidente ninguno, a pesar de celebrarse también la fiesta de la Cruz.

Una Comisión de senadores y diputados por Palencia, entre los que figuraban los señores conde de Garay, Barriobero y Quirós, ha visitado esta mañana al ministro para rogarle que active la construcción de un edificio donde instalar las oficinas del Gobierno civil, Delegación de Hacienda, Correos y otras dependencias oficiales, pues el edificio donde actualmente están instalados el Gobierno civil y la Delegación de Hacienda está tan ruinoso, que hasta los urinarios han desaparecido, teniendo necesidad de salir a la calle para ciertas necesidades, ó, en otro caso, utilizar los pasillos para estos menesteres.

## FOOTBALL

Con gran animación se celebró ayer en el campo del Madrid F. C. un partido entre éste y el Internacional de Lisboa.

Al dar la señal el referee, la colocación de los equipos es la siguiente:

C. I. L.: A. H. Trisbee-Cadete, Estanden-Burnag, Gobral, Bello-Silva, Ridei, Augusto, Gomes, Mendes.

M. F. C.: Clavet-Irureta, Bernabeu-Comamala, Machimbarrera, Aranguren (E.)-Rodríguez Prast, Juantorena, Saura, López.

La primera parte empezó muy animada, y en un arranque de los portugueses la meta del Madrid estuvo en peligro. Sigue el juego movido y los madrileños consiguen hacerse los dueños, demostrándonos durante la primera parte su completo dominio, aunque no consiguen hacer tanto.

En la segunda parte sigue dominando el Madrid, y después de varios intentos Comamala centra a Juantorena y éste marca el primer tanto para los madrileños. (El público aplaude.)

Transcurren los minutos sin que veamos más que un juego limpio, pero sin efecto. Los lusitanos dan muy buenas arrancadas, colocando el balón muy bien; pero Clavet, con su serenidad pasmosa, no deja que ganen los portugueses; así es que termina el partido concediéndose el triunfo al Madrid.

Los portugueses jugaron muy bien y es un equipo de empuje, pues cuenta con una línea de delanteros que cuando se apoderan del balón no lo dejan hasta llegar a la portería.

Del Madrid, Comamela, que juega muy limpio; Machimbarrera, que es incansable; Juantorena, que, a pesar de recibir tres fuertes balonzos, hizo el tanto de la tarde; Saura, muy elegante jugando, y López, entrando como los buenos.

Hoy juegan los lisboenses contra la Gimnástica en el campo de ésta, frente a la Cárcel Modelo.

## VIDA TEATRAL

### Lara.

Mañana sábado celebrará su beneficio la notable tonadillera La Goya, que tomará parte en todas las secciones, cantando las más aplaudidas piezas de su repertorio.

El domingo por la tarde se pondrán en escena *Canción de cuna* (dos actos), *El hombre del día* (dos actos) y *La Goya*.

### Parish.

Hoy viernes y mañana sábado, con motivo de la festividad del día, tendrán lugar, a las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la noche, dos grandes y variadas funciones cómicas, en las que tomarán parte todos los nuevos artistas de la compañía, la sensacional novedad el globo dirigible por la telegrafía sin hilos.

### La Fernandina.

Por tener que cumplir contratos en provincias ha terminado sus compromisos con la Empresa del lindo salón de la calle de Alcalá esta notabilísima bailarina del género español.

Durante la corta temporada que ha actuado en el Triánón ha escuchado estruen osas ovaciones y se ha granjeado las simpatías del culto é inteligente público que acude al favorecido teatro.

Deseamos a la gentil artista iguales éxitos en la tournée que emprenderá muy en breve, y esperamos volver a aplaudirla nuevamente en la corte.

### Triánón.

## La sortija de lady Milton

Hablábamos del robo de una sortija cometido en el castillo de un aristócrata y que había apasionado a la opinión pública en toda Francia, especialmente por la mucha publicidad que se había dado al asunto.

Decíase que entre la alta sociedad existen también ladrones—digamos kleptomano, que así se les llama cuando poseen rentas—pertenecientes a todas las clases sociales y a todos los países del mundo.

El conde Bandrimont, que ha viajado y visto mucho, dijo:

—Yo sé también la historia de un robo de esa especie.

Probablemente cada uno de nosotros sabrá la suya, pues hablar de esto es como hablar de una enfermedad: cada cual cita inmediatamente un caso raro.

Es una aventura extraña, cuyo misterio no se ha podido aclarar nunca. ¡Pero hay tantas cosas que quedan sin resolver en este pícaro mundo!...

Me hallaba yo en Inglaterra, donde cuento con muchos amigos, invitado por lord Russell, a quien conocí en uno de mis viajes.

Aquel día daba éste una gran comida. La mesa estaba llena de flores, la cristalera y la plata brillaban sobre los blancos y finísimos manteles.

Solemnes criados servían, serios y silenciosos, las órdenes de un majestuoso *maitre d'hotel*, que se parecía mucho al mismo Gladstone.

Había unos treinta convidados. Casi todas las señoras eran jóvenes y bonitas, y todas ellas lucían esas ricas joyas que son con justicia orgullo de los ingleses, y que conservan de padres a hijos con singular cariño.

Lord Russell reunía a sus mejores amigos antes de partir para uno de sus interminables viajes por el Pacífico, como digno descendiente que era de una raza de marinos y de aventureros normandos.

Se empezó a hablar de su próximo viaje. Una mujer, lady Milton, que parecía hallarse rodeada de una atmósfera de ensueño, preguntó:

—¿Qué es lo que más encuentra usted a fallar cuando se aleja de Londres?

—Mi galería de cuadros, señora.

Lord Russell poseía una magnífica colección.

—En los momentos de peligro, de tristeza, su recuerdo es el que me domina; mis cuadros es lo único que veo entre sueños, que deseo volver a ver, que me produce nostalgia. Y creo, amigo Bandrimont, que cuando me llegue la última hora de emprender el último viaje diré, como dijo vuestro Richelieu al morir refiriéndose a las obras de arte que abandonaba:

«¿Conque es verdad que no hay más remedio que separarse de todo esto?»

—Pues yo—dijo lady Milton—llevo siempre conmigo lo que más estimo en el mundo y que espero que me acompañe hasta en la misma sepultura.

Y extendiendo la mano pálida y delicada, enseñó una sortija antigua con tres diamantes maravillosos.

—Esta sortija—añadió—fué regalada por uno de nuestros ilustres reyes en tiempos lejanos a una mujer a quien amó, a quien hizo su esposa y a quien hizo morir... Para mí guarda el más delicioso recuerdo de mi vida.

Todos pensaron en un joven príncipe muerto en la guerra del Transvaal y que habiendo conocido a lady Milton en la corte se enamoró de ella con una de esas pasiones indomables y que después de producir un escándalo le llevó al destierro y a la muerte.

—Me gustaría, señora—dijo lord Russell—ver detenidamente la montura de esa sortija... Creo hallarme en presencia de un curioso trabajo del Renacimiento.

—Pues mírela usted con todo el detenimiento que quiera. Yo tengo mucho gusto en ello.

La joven se quitó la sortija y ésta corrió de mano en mano. Todos los convidados elogiaran la montura, las piedras, el estilo de la joya. El que se hallaba sentado a la izquierda de la dama, viendo impresa en su rostro una expresión de tristeza muy natural por la evocación de los recuerdos, le empezó a hablar del éxito de una opereta cuyos motivos musicales cantaba todo el mundo.

Lady Milton se sonrió. Sí, era una opereta preciosa; después trataría de recordar algunos motivos en el piano.

Sir Harvey se engolfó entonces en una disertación comparando las operetas francesas y alemanas con las inglesas y proclamando la superioridad de estas últimas.

De pronto, lady Milton exclamó con visible emoción:

—Pero ¿dónde está mi sortija? ¿Quiéren ustedes hacer el favor de dárme-la? No puedo separarme de ella. Es una especie de superstición.

—¿Cómo? ¿Aun no se la han devuelto a usted?—preguntó lord Russell, mirando a sus invitados—. Agradeceré mucho al que tenga esa sortija que la devuelva en seguida a su hermosa propietaria, ya que tan generosamente la ha ofrecido a nuestra admiración.

Nadie contestó; todos se miraron unos a otros, esperando sorprender una señal de turbación.

Yo miraba a mi vecino y mi vecino me miraba a mí.

Nadie tenía la sortija.

Lord Russell repitió en voz alta:

—Suplico que se restituya a lady Milton la joya que reclama.



Hubo un nuevo silencio. Lady Milton se había puesto densamente pálida y su graciosa sonrisa se marchitó en sus labios.

—Vaya, señores; es una broma que me parece demasiado cruel y que empieza a prolongarse más de lo prudente. ¿Cuál de mis respetables convidados ha sido el último en tener la sortija entre sus manos? Tal vez se le haya caído y esté bajo la mesa...

La sortija había corrido de mano en mano varias veces y nadie pudo explicar cómo había desaparecido. Todos empezábamos a inquietarnos. Lady Milton dijo afablemente:

—Ya aparecerá después de comer. Lord Russell, no se apure usted.

—Eso mismo es lo que le iba a usted a decir, señora; no se apure. Tendrá usted su sortija cuando acabemos de comer.

Pronunció estas palabras secamente, con una seguridad algo amenazadora para el culpable, si es que culpable podía haber entre aquellas personas de tan alta distinción.

El banquete continuó sumamente molesto para todos; la conversación empezó a languidecer a pesar de los visibles esfuerzos que todos hacíamos para animarla.

Una vez terminada la comida, cuando los hombres nos disponíamos a acompañar a las señoras al salón para volver inmediatamente a fumar al comedor, lord Russell hizo encender luces para buscar la sortija debajo de la mesa. Se encontró un guante, un afiler de oro y algunos pétalos de flores, pero no la valiosa sortija.

Lady Milton se mordió los labios para no llorar, dominada por una pena hondísima.

—¿Nadie tiene la sortija?—preguntó lord Russell.—Si es broma, creo que debía darse por terminada, en vista de la emoción de lady Milton, pues me es imposible creer que sea algo más que una pesada broma. Si se tratase de una joya mía, la sacrificaría de buen grado; pero estoy resuelto a que mi amiga recupere lo que tanto estima... ¿Deberé hacer intervenir a la Policía en este asunto? No me obliguen a ello.

Antes de salir de esta habitación, antes de verme precisado a ir en busca de una detective que me ayude en mis gestiones, voy a someter a todos ustedes a una sencillísima prueba.

—¡Le suplico a usted...!—dijo lady Milton conmovida.

—Déjeme usted, señora... Le he prometido la sortija y yo no tengo más que una palabra. Esta prueba carece de importancia.

Será una especie de juego con que responder a una broma. ¿Quién podrá ofenderse por ello?...

Mis criados traerán un recipiente lleno de agua coloreada con anilina; cada uno de nosotros iremos metiendo en él la mano a oscuras completamente. Yo seré el primero. Es preciso que al verter el agua del recipiente aparezca en él la sortija perdida. Nadie debe molestarse por la prueba, puesto que nada tiene de personal, y todos ustedes saben que yo les tengo en la mayor estima.

Dió algunas órdenes, y poco después dos criados llevaron un recipiente, que colocaron sobre la mesa, y en un ángulo de la habitación.

—He aquí lo que hay que hacer—dijo lord Russell.—Nos ponemos en fila uno detrás de otro, iremos pasando por delante del recipiente y saldremos por aquella puerta. La habitación quedará completamente a oscuras. Una doncella, colocada en la puerta del salón, irá secando las manos mojadas... Esto es como un

juego... No se pongan ustedes tan serios... Felipe, apaga la luz.

—Es graciosísimo, graciosísimo—exclamó una joven recién casada, a quien el matrimonio no había podido dar la menor formalidad.

Los demás convidados no eran, en su mayoría, de la misma opinión que la joven casada, y lo demostraron con su frialdad, con su expresión hostil y de disgusto; pero nadie osó protestar francamente.

Se realizó la prueba. Todos desfilaron ante el recipiente, incluso lady Milton.

Inmediatamente después volvieron a iluminar la estancia. Lord Russell introdujo la mano en el interior del mismo y apareció la sortija en el fondo.

Lord Russell se la entregó a su dueña.

—Ya sabía yo—exclamó aquel—que todo había sido una broma. Perdonen todos mis invitados el medio que he empleado para hallar la joya y seguir la broma.

Sir Harvey ofreció el brazo a lady Milton, que no podía disimular su alegría, y momentos después llenaron el salón las notas de la opereta de que antes se había hablado.

Yo, mientras fumaba en la habitación contigua, me exasperaba por no poder descifrar aquel impenetrable misterio, y mirando atentamente a todos mis compañeros de mesa, interrogaba en vano el enigma indescifrable que se llama el rostro humano, el ser humano, el alma.

S. FRANKEUBERG.

Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo verificado hoy ante el notario del Ilustre Colegio y distrito de Madrid, don Modesto Conde y Caballero, de las 572 acciones de la línea de Lérida a Reus y Tarragona correspondientes al vencimiento de 1.º de Agosto próximo, han resultado amortizadas las señaladas con los números siguientes:

11.101 a 13, 11.116 a 21, 11.126 a 200, 16.801 a 42, 16.847 a 82, 17.901 a 18.000, 21.201 a 300, 22.901 a 23.000 y 27.701 a 800.

Los poseedores de esta clase de títulos podrán presentarlos al cobro desde el día 1.º de Agosto venidero en los puntos siguientes:

En París, conforme a los anuncios publicados en Francia.

En Madrid: Estación del Norte, Banco Español de Crédito y Banco de España.

En Barcelona: Sociedad de Crédito Mercantil.

En Bilbao: Banco de Bilbao.

En Valencia: Pagaduría de la Compañía.

También será satisfecho el importe de estos títulos por todas las sucursales en provincias del Banco de España, y por los corresponsales en toda España del Banco Español de Crédito.

Madrid, 25 de Abril de 1913.—El secretario del Consejo, Joaquín Ferrer.

Liga Marítima Española

El 28 del corriente mes celebró sesión la Junta Central de esta Asociación, bajo la presidencia del señor marqués de Pilares, y tomando parte en las deliberaciones los Sres. Zubiria, Sarrástegui, Auñón, Luanco, Mille, Noriega, Torelló, Bosch y Alsina, Cornet, Aznar, Bonelli, Ricart, Anduiza, Mendez Alanís y Navarrete.

La Junta adoptó acuerdos, principalmente sobre las gestiones más convenientes para el cumplimiento eficaz de la ley de Comunicaciones e Industrias Marítimas, el fomento y

seguridad de la pesca, el desarrollo de la enseñanza naval elemental y de la propaganda marítima. También se ocupó en la organización de la vida social, viendo con satisfacción el reciente aumento de socios colectivos, en su mayoría navieros.

BOLSA DE MADRID

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 28, Día 29. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, Al contado, Serie F, D, C, B, A, and 5 por 100 amortizable.

Bancos y Sociedades

Table with columns: Cédulas hipotecarias al 4%, Acciones del Banco de España, Idem de la C. A. de Tabacos, Idem del Banco Hipotecario, Idem del de Castilla, Idem del Hispanoamericano, Idem del Español de Crédito, Idem del Río de la Plata, Idem del Central Mexicano, Azucareras preferentes, Idem ordinarias, Idem obligaciones.

Otros valores.

Table with columns: C.º Gral. Mad.º de Electricidad, Sociedad Electr.º de Chamberí, Idem id. id. obligaciones, Electricidad Mediodía Madrid, C.º Peninsular de Teléfonos, Canal Isabel II, Construcciones metálicas, Ferrocarril de Valladolid a Ariza, Unión de Explosivos, Oblig. Diputación provincial, Sociedad Editorial de España, Fundador, Idem id. id. ordinarias, C.º Madr.º de Urbanización.

Ayuntamiento de Madrid.

Table with columns: Obligaciones de 250 pesetas, Idem Erlanger y Compañía, Idem por resultados, Idem por expropiaciones del interior, Idem id. en el ensanche.

Cambios sobre el extranjero

Table with columns: París, a la vista, Londres, a la vista.

París.

A las 3.20 de la tarde.

4 por 100 exterior, 91,10.—3 por 100 francés, 86,07.—Ferrocarril del Norte, 477,00.—Idem Alicante, 455.—Río tinto, 2.015.

Barcelona.

A las 4.45 de la tarde.

Interior, fin de mes, 81,02.—Idem próximo, 00,00.—Amortizable, 00,00.—Nortes 103,90. Alicante, 101,10.—Francos, 8,60.—Libras, 27,43

La fiesta del Dos de Mayo

A las once formaron frente al Obelisco del Prado una compañía del regimiento del Rey, con bandera y música; un escuadrón de Lanceros del Príncipe, con estandarte; una batería del 2.º montado, con estandarte; una compañía de Intendencia y otra de Sanidad. Mandaba estas fuerzas el general de brigada Sr. Fernández de la Puente.

En los alrededores del Obelisco se habían dicho misas toda la mañana.

La de las once la oyeron el alcalde municipal, Sr. García Molinas, y el Ayuntamiento en Corporación, el general del Río, representando al Rey; el capitán general, Sr. Marina, y los generales Moragas, Sáenz de Buruaga y Garrido.

Terminada la misa, las tropas desfilaron en columna de honor ante el capitán general y las autoridades civiles, presenciando el desfile numeroso público.

Desfilaron también los Milicianos Nacionales y fuerzas de la Cruz Roja.

La banda Municipal dió después un concierto ante el Obelisco, que estaba adornado con hélicos y patrióticos trofeos.

EL SIGLO XX. Fueacarral, 6. Madrid. Aparatos para luz eléctrica: Vajillas de todas las marcas: Cristalerías: Lavabos y objetos para regalos.

Veronés -- Fotógrafo. San Bernardo, 52 -Madrid. Tres retratos artísticos: 3 pesetas

Especiáculos para hoy

- ESPAÑOL.—A las 9 3/4 (popular, compañía Tallaví). El mistico. A las 5, Tierra baja. COMEDIA.—A las 9 1/2, Jimmy Samson. LARA.—A las 11 (doble), El hombre del día. A las 11 1/2 (doble), Repaso de examen. La Goya. Las moctas del barrio. A las 4 1/2 (doble), Un negocio de oro Las moctas del barrio. La Goya. APOLO.—A las 7, Los cadetes de la reina. A las 10 (doble), La canción húngara y La Fornarina. A las 11 3/4 (doble), Las musas latinas. COMICO.—A las 6 1/2, La Pirula. A las 10 1/2, Los tres mosqueteros (dos actos). ESLAVA.—A las 10 1/2, La presidenta. A las 11 1/2, La viuda alegre. COLISEO IMPERIAL (Concept. Jerónima), 8 A las 4, películas. A las 5, El primer fruto. A las 6 1/2 (especial), La pesca del millón. A las 8 1/2, películas. A las 9 1/2, El nido roto. A las 10 1/2 (especial), El tío de los chalcos Los pantalones de mi mujer. PARISH.—A las 9 1/2 de la noche.—Grandioso éxito del gobo dirigible del ingeniero Perri, el extraordinario experimento general La Vine, la troupe japonesa Royal Tokios, la gimnasta M...

guerie Danain, los volteadores Franklin, los osos comediante y todos los artistas de la compañía dirigida por William Parish.

NOVEDADES.—A las 6, Los dragones del rey. A las 7 1/4, El gitano. A las 9, La suerte de la fea. A las 10 1/4, La rival. A las 11 3/4, La canción del trabajo.

MARTIN.—Compañía Gómez-Ferrer).—A las 4 1/2, cinematógrafo. A las 6 1/2 (sencillo), Entre doctores. A las 7 1/2 (sencillo), La cuerda floja. A las 11 (especial), El soldado de San Marcial. En los intermedios hermosas cintas cinematográficas.

GRERVANTES.—De 5 1/2 a 12 1/2, sección continua de cinematógrafo.—Programa selecto y varios estrenos.

TRIUNFO-PALACE.—Secciones de cinematógrafo de tarde a 8 1/2 noche. A las 7 gran gala, reunión de la buena sociedad.—A las 10 y 11 3/4 noche grandes atracciones Fernandina, Flérida, Gran Calvo, Trio Delmonte y élebre Mary-Bruni. PALACIO DE PROYECCIONES (Fuencarral 142).—Todos los días, de 5 a 12.—Cinematógrafo.—Presentación de cuantas novedades se crean.—Estrero de películas a diario.—Los domingos desde las 4.

IDEAL POLISTILO (Villanueva, 28).—Abierto de 10 a 1 y de 3 a 8.—Patines.—Sección continua de cinematógrafo de 5 a 8.

Martes y viernes, moda. Jueves, dedicados a los niños con programas especiales y carreras de cintas. Sesión de patines, 1 peseta.

Entrada con derecho a la sección de cine céntimos. Hay bar-pâtisserie.—En efianza a patinar, gratuita.

A las 6 1/4, El hombre del día. La Goya.

MADRILEÑO.—(Atocha, 63.) Sección de cinematógrafo y variedades desde las seis y media. Luisa de Lerma, Estrella madrileña Pepita Hernández, Manolita González, Balbina Valverde, Mari Focella, Victoria de Lerma, Amparito Medina, Conchita Muñoz y Bianca Stella.

CINEMA X.—A las 5, grandes secciones de cinematógrafo, proyectándose escogidas películas.

Días festivos, secciones desde las tres de la tarde.

SALON DORE.—(Atocha, 60 y Santa-Isabel, Todos los días laborables, secciones continuas de 3 1/2, tarde a 1 de la noche y los días festivos de 3 a 9 secciones, y de 9 a 1 sección continua.—Siempre estrenos y cambio diario de programas su rival en cantidad y calidad.—Amenizará espectáculos notable sexteto.

BENAVENTE.—De 5 a 12 1/2. Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cinema.—Sección continua todos los días de 4 a 12 1/2.—Nuevos programas a diario.—Lunes por la tarde, gran moda. Jueves y domingos, matinee infantil con regalos.

Exitos, «A la conquista del Sur» polo.

CHANTECLER.—Sección de cinematógrafo de 5 de la tarde a 12 1/2 noche.—Variado programa.—El jueves, regalos.—Los domingos, secciones de tarde.

SALON MADRID.—A las 6 1/2, gran moda programa de cinematógrafo y variedades. A las 10, 11 y 12, notable programa, extraordinario éxito de Luisa Jiménez, Lolita Solsona, y Celinda.—Éxito enorme de La rumba, deshábille, Desatío, La chunga, y El gazapo por Chelito, Preciosilla y Solsona.

GRAN VIA.—De 6 a 12 1/2 de la noche.—Sección continua de cinematógrafo, proyectándose las más import-inter películas. Todos los días cambio de programa.

CINE HISPANO-FRANCAIS.—(Flor Baja 2) Sección continua de cinematógrafo, de cuatro y media a doce y media de la noche.

PETIT PALAIS.—Sección continua de 5 a 12 1/2. Novísimo y extraordinario programa. Gran éxito, «El becerro de oro».

TATRO NUEVO.—Secciones continuas de cinematógrafo.—Cambio diario de programa.—Miércoles y viernes, a las 12 de la noche, regalo de un billete de 25 pesetas.

SALON REGIO (plaza de España).—Cinematógrafo.—Maravillosas escenas animadas.—Secciones continuas de 4 a 12 1/2. Jueves, matinee con regalos. Martes y viernes, funciones populares. Gran éxito de la emocionante cinta «Tigris».

LA GRUTA (salón para patinar; calle de Teudín, 31).—Sesiones diarias: Por la mañana de 10 a 1; tarde, de 3 a 4; noche, de 10 en adelante. Bar y confortable calefacción.

Imp. y Lit. EL PORVENIR MARTINEZ DE VELASCO Y COMPAÑIA Pizarro, 15.—Teléfono 3.444—Madrid.

Usad para escribir limpio la máquina "YOST",—No tiene cinta. Enseñanza de mecanografía. - Exposición y venta. - 4, Barquillo, 4.

Biblioteca de DIARIO DE LA MARINA (76)

HISTORIA

De las Exploraciones Árticas

HECHAS EN BUSCA

DEL PASO DEL NORDESTE

POR

Pedro de Novo y Colsor.

y los osos de gran corpulencia. Durante los cuatro días que permanecieron anclados, el teniente Bove se dedicó a levantar el plano hidrográfico de este puerto y los naturalistas en hacer excursiones científicas.

El 10 de Agosto continuaron su viaje el «Vega» y el «Lena», reconociendo los islotes occidentales del golfo que forma la desembocadura del Piacina y anotando en la carta muchos que no constaban y que fueron un grave peligro para los buques.

Varias veces tuvieron que detenerse envueltos por la niebla y temerosos de

chocar contra algún bajo de aquella senda desconocida. Nordenskiöld conceptúa bastante probada la habilidad y pericia de Palander, al haber sorteado tan felizmente todos los arrecifes, sin que ni una sola vez tocaran en ellos los buques.

El día 14 fundearon en el puerto Actinia, que viene a ser prolongación del estrecho que separa del continente a la isla de Taimir.

El estrecho tiene poco fondo y su corriente es muy rápida, por lo que no se atrevió el «Vega» a atravesarlo en demanda del golfo vecino. El puerto de Actinia sería muy propio por sus magníficas condiciones para establecer uno de los observatorios meteorológicos que se proyectan en el Círculo Polar.

El 18 continuaron su rumbo los expedicionarios costeando a isla indicada y anotando en la carta muchos islotes por entre los cuales pasaron los buques siempre atrevidos y venturosos.

Comprendemos la viva emoción de aquellos hombres al tender la mirada por la azul llanura casi libre de hielos, y según se acercaban al misterio so cabo de Tscheljuskin a toda fuerza de máquina y vela, debieron mezclarse en sus ánimos

la impaciencia y la inquietud con la confianza y la alegría del próximo triunfo.

El 19, una niebla espesísima ocultaba toda la costa, como si los genios de aquellas soledades sorprendidas sin su natural barrera hubiesen hecho descender a las nubes para que envolviesen en temidas sombras los vírgenes contornos, a fin de detener el paso de los audaces exploradores; pero éstos avanzaron por entre las brumosas tónicas espesándose más, por fiero alarde, con las columnas de humo que arrojaban los encendidos hornos. No era posible detenerlos, y comprendiéndolo así, los genios del mundo desconocido huyeron avergonzados con raudo vuelo hacia el polo de la Tierra, arrastrando sus mantos de neblina.

El cabo «Tscheljuskin» apareció entonces a corta distancia bañado de sol y limpio de nievas, sobre una mar azul y bella donde los buques dejaron caer sus anclas, al par que las tripulaciones lanzaban al aire sus gritos de júbilo, los cañones atronaban el espacio y la bandera sueca tremolaba orgullosa en la punta más septentrional del Asia.

Esta punta es una tierra baja que forma como la base de un monte el cual se

eleva cerca de 1.000 pies. Ofrece el fenómeno de halarse r fugiadas en aquel corto espacio todas las plantas que deberían estar esparcidas por la península; parece, según Nordenskiöld, que la vegetación había ido avanzando hacia el Norte y que al hallarse en el punto extremo se vió detenida por el mar.

El día 20 siguieron su derrota al Este y empezaron a presentarse extensos campos de hielo, al mismo tiempo que una neblina espesa, tanto más temible cuanto que impedía a los buques librarse de aquellos obstáculos.

Por último, se embarcaron a un banco flotante temerosos de verse encerrados en aquel laberinto, como lo estuvo el «Tegethoff» seis años antes por espacio de dos largos inviernos.

Cuando se despejó algo la niebla, procuraron buscar la salida navegando primero al Sur sin encontrarla, y luego al Noroeste, en cuyo rumbo llegaron a pasar cerca del islote San Andrés y, por tanto, de la costa firme que se hallaba libre de hielos.

Siguiendo a lo largo dicha costa tuvieron ocasión de advertir el grave error de las cartas más modernas, según las cuales

el «Vega» navegaba por encima del continente asiático, internado en él más de 150 millas.

El 24 de Agosto fundearon en la isla Pre brajenski, cuya situación estaba bien indicada respecto a hallarse en la boca del golfo Jatanga; pero este mismo golfo, y por tanto la citada isla, están en realidad situados cuatro grados más hacia el Oeste de lo que en las cartas se les coloca. Esta isla es también acantilada, presentando por algunos lugares altos murallos de 300 pies, cuya almenas, digámoslo así, sirven de guardia a multitud de pingüinos y otras especies de pájaros; también abundan los osos de los cuales lograron matar dos muy corpulentos. La costa de la isla estaba cubierta de vegetación y haláronse sin trabajo plantas preciosas por su mucha rareza.

Desde aquí continuaron navegando al Sur con la precaución que exigía la completa inutilidad de las cartas. El 25 hicieron rumbo al Este sobre una mar tranquila y despejada; el 27, hallándose cerca de las bocas del Lena, el vapor de este nombre se dirigió al río y el buque expedito

Prohibida la reproducción.

# IBARRA Y COMPANIA SEVILLA

## VAPORES DE LA COMPAÑIA

Cabo Roa, 1.582 toneladas; Cabo San Sebastián, 1.583; Cabo de la Nao, 1.558; Cabo Traosa, 1.496; Cabo San Martín, 1.861; Cabo Espartei, 1.249; Cabo San Vicente, 1.817; Cabo San Antonio, 1.991; Cabo Quejo, 1.691; Cabo Peñas, 1.691; Cabo Palos, 1.697; Cabo Traialgar, 1.518; Cabo Ortegá, 1.453; Cabo Creus, 1.421; Cabo Prior, 1.026; Cabo Silleiro, 1.026; Itálica, 1.070; La Cartuja, 808; Triana, 748; Vizcaya, 831; Ibatzabal, 742; Luchana, 395; Cabo Santa María, 156.

Servicios establecidos por esta Compañía en la costa de España:  
Bilbao para Marsella y puertos intermedios todos los jueves.  
Bilbao para Barcelona con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia, todos los domingos.  
Salidas semanales de pasajes para Valencia, con escalas intermedias.  
Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.  
Para más informes: oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

Imprenta, Librería y Papelería del Carmen

— DE —

## ENRIQUE LLAMAS Y PRIETO

Avenida Beránger, 78.—Teléfono núm. 7.—San Fernando.

**¡OJO!** Los mejores médicos aconsejan a sus enfermos para curar herpes, sífilis, llagas en las piernas y garganta, dolor en los huesos, eczemas, manchas, escrófulas, granos, caspa, grietas en las manos, sabañones, almorranas, etc.

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

### Jarabe VERDU Demulcente

Pomada curativa VERDU (Curación externa.)

Depósito e instrucciones: 22, ESCUDILLERS, 22, FARMACIA :: Barcelona.

DE VENTA EN MADRID: Farmacia Gayoso, Arenal, 2.

## LA FUENTE

Gran Confitería, Pastelería y espléndido Salón Café.

Dulces finos, bombones, chocolates, té y cafés torrefactos, vinos, licores y refrescos.—Servicios especiales para bodas y bautizos.

Avenida Beránger, 80.—San Fernando.

## Vickers, sons and Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., metralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-In-Furness (antes Naval construction and Armaments Co. Ltd. at Arrow-In-Furness); fábrica de aceros, cañones y blindajes de Sheffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, metralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y metralladoras, montajes y proyectiles de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Gulpúzcoa-España) fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y metralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería en Dartford; fábrica en North Kest, para proyectiles; polígonos de Eskmesla y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los Astilleros de Barrow-In-Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo de «Scout», clase de 3.200 toneladas y 14.000 caballos, para el gobierno peruano; «Burlak», crucero de primera clase, de 1.200 toneladas y 19.700 caballos, para el gobierno ruso; «Kator», buque de combate de primera clase, de 15.950 toneladas y 16.000 caballos, para el gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 13.200 toneladas y 15.000 caballos, para el gobierno japonés; «Liberdad», buque de combate de primera clase, de 11.800 toneladas y 12.500 caballos, para el gobierno chileno (comprado por el gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama ahora «Triumph». Por el gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Sentinel» y «Ski nischer» crucero tipo de «Scout» clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Demition», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.500 caballos; «Hogue» crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Powerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amohitrite», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 18.000 caballos; «Niobe», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercante: construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además desde el año 1873 hasta la fecha, se ha construido 70 buques de distintas clases.

# VAPORES CO REOS TRASATLANTICOS DE Pinillos, Izquierdo y C.ª, de Cádiz

## Servicio al Brasil y Río de la Plata

por los nuevos y rápidos vapores

«INFANTA ISABEL» . . . . . de 10.000 toneladas (2 hélices).  
«BARCELONA» . . . . . de 7.500 id.  
«CÁDIZ» . . . . . de 7.500 id.  
«VALBANERA» . . . . . de 7.500 id.

El primero de estos buques hace sus viajes directos a Montevideo y Buenos Aires, y los tres restantes, realizan el mismo itinerario, con escalas en Santos a la ida y al regreso.

Salidas de Barcelona cada veinte días.

Agencia en Madrid: Sr. D. Gustavo Laspés, Tetuán, 14.

PARA INFORMES: Su consignatarios.—En Barcelona, Sr. Don Rómulo Bosch y Alsina.—En Valencia, Sres. Requena e Hijos.—En Málaga Sra. Viuda de P. López Oruz.—En Cádiz, Gerencia de la Compañía, San Agustín, 2.

## SERVICIO QUINCENAL

Fijo, a Las Palmas, Tenerife, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, escalas secundarias del Litoral de Cuba y Puerto Rico, New Orleans y Galveston.

Este servicio lo practican los vapores correos

«MIGUEL M. PINILLOS» . . . . . de 4.500 toneladas.  
«CONDE WIFREDO» . . . . . de 5.000 id.  
«MARTIN SAENZ» . . . . . de 5.500 id.  
«PIO IX» . . . . . de 6.000 id.  
«CATALINA» . . . . . de 8.000 id.  
«BALMES» . . . . . de 6.500 id.

# Servicios de la Compañía Trasatlántica

## Línea de Buenos Aires.

Servicio mensual saliendo mensualmente de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires; el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Com. inación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

## Línea de New-York. Cuba Méjico.

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28, y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con trasbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico con trasbordo en Veracruz.

## Línea de Cuba Méjico.

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafrme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio se rebaja especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

## Línea de Venezuela Colombia.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Curaçao y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

## Línea de Filipinas.

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, a sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 4 Abril, 23 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 21 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes a sea: 28 Enero, 25 Febrero, 23 Marzo, 22 Abril, 21 Mayo, 13 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapore demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

## Línea de Fernando Póo.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 5 haciendo las escalas de Canarias, y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.—La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.—Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero diríjase a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.—Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

# LA REALIZACION

Grandes talleres de confección de todas clases de prendas y vestuarios para el Ejército, Armada y Corporaciones civiles. Gran surtido en impermeables de todas clases hechos y a medida. Telas impermeabilizadas. Géneros Nacionales y Extranjeros de todas clases. Especialidad en colores firmes garantizados, Efectos militares, Guantes, Camisería, etc.

## HIJOS DE JOAQUIN M.ª LAHERA

Duque de la Victoria, 3 y 5 (antes Nueva) CADIZ.—Teléfonos 4 y 125.—Escritorio: San Francisco, 2



**Julián Pescador**  
Sastrería Militar y Paisano.—Rambla de Santa Mónica, 9, 1.º  
BARCELONA  
Especialidad en los uniformes de la Marina de guerra y Compañía Trasatlántica. Grandes rebajas y economías para las clases subalternas. Impermeables a medida y trajes y abrigos para señoras y niños.

**J. DALMAU MONTERO, S. en C.**

Barómetros, Migrómetros, Termómetros, Anemómetros Gemelos de teatro y de campaña, Aparatos de física, Cintas, Metros, Niveles de todas clases, Estuches de compases, etc.

Fabricación y reparación de aparatos de medida eléctrica.

Ronda Universidad, 20  
BARCELONA  
Fuentes, 12 (junto a Arenal)  
MADRID

**Pistolas automáticas Victoria**  
Calibres 6,35 y 7,65

Arma de trabajo mecánico muy notable, de absoluta solidez, de extraordinaria precisión.

**Eduardo Schilling (S. en C.)**  
MADRID Alcalá, 14      BARCELONA Fernando, 23      VALENCIA Paz, 13

CASA RECOMENDADA  
**“EL PRECIO FIJO”**  
41, PRINCIPE, 41  
Ropa blanca, abrigos y vestidos.—Equipos para novia y canastillas para recién nacidos.  
Fábrica de blusas.  
Precios de almacén.